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uanta immondizia viene gettata nei fossi! Possono 
confermarlo le decine di cittadini di Ravarino, gruppo Scout 
in testa, che sabato 10 aprile hanno partecipato a "Fiumi 
puliti - fiumi sicuri", l'iniziativa di pulizia di fiumi e corsi 

d'acqua promossa 
dalla Provincia di 
M o d e n a  e d  
organizzata per il 
quarto anno dal 
Comitato Castel 
C r e s c e n t e  i n  
co l l aboraz ione  
con il Comune di 
Ravarino ed il  
Gruppo  Scou t  
A.G.E.S.C.I. 

Segue a pagina 2.

I NOSTRI FOSSI PIENI DI RIFIUTI

I cittadini che desiderano essere informati via e-mail o via sms 
sulle date del Consiglio comunale possono farne richiesta 

all'ufficio segreteria del sindaco.                                                                                                              
e-mail: segreteria@comune.ravarino.mo.it

tel.: 059/800830 - 059/900380

I sogni si avverano: se non esistesse questa possibilità la natura non ci spingerebbe a sognare.
                                                                                                                                            John Updike

ta per iniziare la quarta edizione del Giugno Ravarinese, con 
il suo carico di spettacoli, concerti, eventi, mostre e fuochi 
d'artificio, che negli anni scorsi ha riscosso grande successo 
riunendo nei festeggiamenti per le strade di Ravarino 

ragazzi, adulti e anziani.
La prima conferma di quest'anno è l'attesissima notte bianca del 
1° giugno, che prevede spettacoli e animazioni distribuiti per 
tutto il centro del paese, e non solo. Tanti gli appuntamenti con la 
musica: si va dalla spettacolo musicale Io Canto 2, in 
collaborazione con Radio Bruno, alle band meno note, fino ai big 
della canzone italiana come Orietta Berti e i Dik Dik. Le risate 
invece saranno affidate a Claudia Penoni e Diego Parasole, 
direttamente da Zelig, e alla compagnia "IN FEN CLA DURA" che ci 
proporrà un'esilarante commedia in dialetto. Da non perdere sarà 
la staffetta del 19 giugno, in cui avverrà un folkloristico passaggio 
di testimone alla Sagra di Rami,tra sfilate di majorette e ballerine 
brasiliane. La Bottega degli artisti, infine, rinnova il consueto 
appuntamento con Il piacere 
dell'arte tra pittura, scultura, 
fotografia e poesia. Quest'anno il 
Giugno Ravarinese vede anche il 
ritorno del gruppo dell'Ex Asilo, 
che darà il suo importante 
contributo alla riuscita del "mese da 
urlo". 

ARRIVA IL GIUGNO RAVARINESE

numeri parlano da soli: 154 interventi da metà gennaio al 30 
aprile e 76 prenotazioni per il solo mese di maggio. L'Auser, 
insediatasi nel nostro paese all'inizio del 2010, è ormai 

divenuta un punto fermo del volontariato ravarinese. Con essa gli 
anziani, in particolare, hanno trovato un servizio utilissimo, che 
permette loro di essere accompagnati  a fare la spesa, alle visite 
mediche, all'ospedale, e in tanti altri luoghi dove non sarebbero in 
grado di recarsi senza un trasporto sociale. I volontari 
dell'associazione, che oggi sono 25, hanno percorso con il veicolo 
dell'Auser, e in certi casi con il proprio, circa 6400 chilometri, la 
richiesta infatti è altissima e, per soddisfarla completamente, sarà 
disponibile un pulmino entro giugno. Inoltre, con il patrocinio del 
Comune, l'associazione organizza insieme all'ARCI, e in 
collaborazione con l'ANPI, il "Mercoledì dell'Auser" che, due volte 
al mese, prevede feste, incontri, dibattiti e concerti presso la sala 
del circolo ARCI di Ravarino. Davvero un modo brillante per 
favorire la socializzazione e far passare un bel pomeriggio a chi, 
non potendo muoversi autonomamente, lo trascorrerebbe ancora 
una volta in casa.                                                              
Per informazioni sul servizio di trasporto e prenotazioni: 
tel. 346/5955969.

IL GRANDE SUCCESSO DELL'AUSER

ol bilancio 2010 la nuova Amministrazione, eletta a giugno 
del 2009, inizia a dar corpo al programma presentato in 
campagna elettorale. Questo bilancio è il frutto di diversi 
incontri con i cittadini e raccoglie suggerimenti e proposte 

degli Assessori e dei Responsabili dei vari settori. Siamo partiti da 
un'analisi dei bisogni dei cittadini e ci siamo posti l'obiettivo di 
dare risposte adeguate utilizzando con oculatezza  le risorse 
disponibili. L'anno in corso non è dei più felici dal punto di vista 
economico: anche i cittadini e le imprese di Ravarino sono state 
colpite negativamente dalla crisi internazionale. Una crisi che 
incide molto anche sulle Pubbliche Amministrazioni.
Per il nostro Comune significa, tra le altre cose, una riduzione 
delle entrate. Aumentano, invece, le richieste di sostegno 
economico da parte di cittadini in difficoltà.
I Comuni devono poi fare i conti con i sempre minori trasferimenti 
da Stato e altri Enti. A questo si aggiungono le norme del patto di 
stabilità che limitano le scelte amministrative degli enti locali. Il 
patto di stabilità è una regola europea che va rispettata, tuttavia, in 
Italia è applicata male: non distingue i comuni che hanno sforato 
nei conti da quelli che si sono comportati in maniera corretta. 
Finora Ravarino, con scelte che possono essere state condivise o 
meno, ha comunque gestito le sue risorse rispettando il patto. Col 
bilancio 2010 confermiamo questa condizione virtuosa. 
Segue a pagina 3.
Chi lo desidera, può chiedere all'ufficio segreteria del Sindaco 
(tel. 059/800830 - e-mail: segreteria@comune.ravarino.mo.it) 
copia integrale della relazione sul bilancio. 
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COME ERAVAMO...

Chi desidera pubblicare una fotografia su questa rubrica deve rivolgersi a Mira Guazzi (Ufficio Cultura del Comune - Tel 059 800814).
Tutte le fotografie dopo la pubblicazione vengono restituite..

MONARI LUCA & LUCIANO SRL

Via Canaletto, 1036 - Tel. e Fax 059 90.02.75 

LUCA 338 6508422 - LUCIANO 335 6069915

41017 RAVARINO (MO) 

ESCAVAZIONI E DEMOLIZIONI

Acquista uno spazio pubblicitario 
sul giornale di Ravarino

info: 059 800814
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Scuola elementare di Ravarino,

PRIMI ANNI ‘50 

In piedi, da sinistra: .. Gazzotti, ?, ?, .. Muzzioli, 
maestra ?, Gianni Benincasa, Umbro Vaccari, 

Franco Antonioni, Sergio Pignatti,?;

Al centro, da sinistra: Luciano Serra, 
Sergio Conventi, Giancarlo Balugani,?, 

Franco Meschieri, .. Muzzioli, 
Ivano Verrucchi, Bonessi;

Seduti, da sinistra: Silvio Setti, Carmen 
Balugani,  Denis Zoboli, ?, Angela Fantuzzi, 

Silvana Conventi, ?, Adriano Gianasi.

Questa foto ci ha messi in seria difficoltà 
nell'identificazione delle persone in essa ritratte. 

Chiunque riesca a riconoscere i bambini di questa 
foto di classe e voglia farci sapere i loro nominativi 

può contattare l'Ufficio cultura: tel. 059 800814
E-mail: cultura@comune.ravarino.mo.it. 

.

.

Continua da pagina 1.

Appuntamento era alle 14,30 in piazza a Rami, dove ai partecipanti sono stati 

distribuiti cappellini, pinze, secchi, sacchetti e tutto quanto necessario per scovare e 

raccogliere i rifiuti dai fossi. Poi è iniziata la raccolta su Via Giambi, da Rami a Villa, 

sotto la vigile sorveglianza della Protezione Civile di Ravarino.

Cartacce, bottiglie, lattine, polistirolo, vetro, sacchetti e tanti, davvero troppi, mozziconi, 

pacchetti di sigarette accartocciati e "gratta&vinci" (naturalmente non vincenti…). Tracce 

di una maleducazione che non ha attenuanti. 

I volontari hanno lavorato molto e i secchi si sono riempiti in fretta; la spazzatura è stata 

raccolta in sacchetti lasciati sul ciglio della strada: poco dopo un camioncino di Geovest è 

passato a raccogliere tutto. A fine lavoro ci siamo ritrovati tutti alla trattoria Cacciatori di 

Villa per una meritata merenda rallegrata da giochi e intrattenimenti organizzati 

dalla Croce Rossa Italiana, che ha fornito anche l'assistenza sanitaria.

Il lavoro è stato tanto ed ora è il momento per una riflessione:"Per quanto tempo l'uomo 

continuerà ad usare ogni luogo della terra come discarica, mettendo in pericolo la 

sopravvivenza di  tutte le specie viventi compresa la propria?".

Un grazie a tutti coloro che hanno collaborato alla riuscita dell'evento, con la volontà di 

lasciare un mondo migliore di quello che hanno trovato, e la consapevolezza di aver 

contribuito alla giornata mondiale della terra "Earth day" del 22 aprile 2010.

RIFIUTI NEI FOSSI, BRUTTA ABITUDINE ANCORA TROPPO DIFFUSA

L’
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BILANCIO 2010: SINTESI DELLA RELAZIONE PRESENTATA IN CONSIGLIO

Continua da pagina 1. Novità anche per il centro estivo: l'accesso sarà regolato da 
una graduatoria come per tutti gli altri servizi e la retta sarà 

l bilancio 2010 ammonta a € 5.781.722 e punta a calcolata in base al reddito.    
contenere i costi mantenendo la qualità dei servizi. Le AMBIENTE
entrate, composte da tasse e imposte, restano I servizi di igiene urbana sono da tempo affidati a GEOVEST. Il 

sostanzialmente invariate. Dall'Ici sono previsti € 896.000, nostro compito è verificare la qualità del servizio. Le risorse 
oltre ai € 298.000 che lo Stato dovrebbe trasferire per la prima previste da Geovest nel 2010 per servizi di igiene ambientale 
abitazione e comodati. Continuano nel 2010 gli accertamenti e i registrano un incremento legato soprattutto alle maggiori spese 
controlli ICI, con una previsione di riscossione pari a € 100.000. derivanti dagli aggiornamenti tariffari per la raccolta, il trasporto 
Aumenta la previsione dell'addizionale comunale IRPEF e la e lo smaltimento dei rifiuti. Anche le tariffe, quindi, subiranno un 
relativa compartecipazione: si prevede una maggiore entrata per aumento del 1,5% circa.
€ 54.914. In tema di verde pubblico, il nostro Comune ha chiesto 
La Giunta ha deciso di non aumentare le rette dei servizi all'Unione € 45.500 per sfalci, potature, protezione ambientale. 
erogati dal Comune, così da non incidere sulle tasche dei Di grande aiuto per la manutenzione dei parchi sono le 
cittadini che spesso si trovano già in situazioni di disagio dal convenzioni tra l'Amministrazione e i proprietari dei lotti 
punto di vista lavorativo. prospicienti i parchi stessi.
Abbiamo previsto la possibilità di riscatto per le aree PEEP e URBANISTICA E TERRITORIO
PIP su cui è stato costruito in diritto di superficie. Questo Il PSC (Piano Strutturale Comunale) è lo strumento che 
tema è emerso nel corso dei 4 incontri pubblici di presentazione pianificherà l'assetto del territorio comunale. Consideriamo il 
del bilancio 2010. 2010 il momento giusto per approfondire questa materia 
La donazione Cremonini sarà rimessa all'asta, questa volta assieme ai cittadini, alle associazioni ed ai tecnici, affinché il PSC 
con una base di circa € 35.000. benefici del contributo di tutti. A bilancio lo stanziamento è di € 
Si prevedono proventi per concessioni edilizie e sanzioni 50.000

LAVORI PUBBLICIurbanistiche per € 285.000 e trasferimenti da terzi (consorzio 
Nel 2010 l'Amministrazione è impegnata a riqualificare Via aree produttive e retrocessione quota piscina di S. Giovanni) pari 
Gramsci, a svolgere lavori in Via Berlinguer, Via Pertini, Via a € 84.140. 

SERVIZI ALLA PERSONA Zaccagnini e in Via Muzzioli per la tombatura del fosso.
L'obiettivo è mantenere i servizi nonostante le minori Sono previsti l'asfaltatura di Piazza A. Moro e piccoli interventi 
risorse. Tra questi servizi, gestiti dall'Unione del Sorbara, per asilo nido, scuola materna e Municipio. L'investimento è di € 
ricordiamo: lo Sportello sociale, i servizi residenziali per disabili, 340.000 da contrarsi con mutuo. Per il 2011 le risorse disponibili 
il Servizio per minori, il contrasto alla povertà (€ 19.173, al netto saranno dedicate a Stuffione. 
del contributo della Fondazione Cassa di Risparmio) e i Altri interventi previsti: la Sala della Cultura (€ 11.000) che, 
contributi per famiglie con più di 3 figli. Abbiamo poi i servizi grazie al recupero di un ambiente del Municipio prima 
gestiti dall'ASP: casa protetta, centro diurno, comunità e, a inutilizzato, vedrà la nascita di uno spazio per i reperti storici, per 
partire dal 1/1/2010, l'assistenza domiciliare. la biblioteca Pederzini, per mostre ecc... ; potatura Viale stazione: 
CULTURA  SPORT E POLITICHE GIOVANILI € 20.000 (intervento straordinario per la pericolosità delle 
Sono confermati i contributi alle associazioni attive in questi piante); recinzione parchi ed allestimento giochi: € 50.000 (in 
settori. L'associazionismo sportivo, ricreativo, culturale e sociale Via Costituzione, Via Allende e Via Gandhi).
ha un'importante funzione di aggregazione. COMMERCIO FIERE E MERCATI
L'ampio patrimonio del volontariato ravarinese si è allargato a Prestiamo attenzione ai piccoli negozi che ancora animano il 
due nuove realtà: AUSER e CROCE ROSSA ITALIANA. La prima nostro paese. Da poco è nata l'associazione "Ama Ravarino": il 
offre un importante servizio di trasporto sociale e organizza nostro impegno è sostenere le iniziative dei commercianti per 
incontri ricreativi. Il Comune ha siglato una convenzione con la vivacizzare di più il nostro comune. Intendiamo rinnovare la 
CROCE ROSSA per distribuire beni di prima necessità a famiglie convenzione con "Il giugno Ravarinese" che organizzerà anche 
bisognose. quest'anno importanti momenti di aggregazione.

UNIONE DEL SORBARA Le politiche giovanili sono gestite in Unione. Il costo a carico 
Gli stanziamenti di € 724.613 in spesa corrente e di € 60.638 in del Comune di Ravarino per il 2010  è di € 19.360 per attività 
spesa conto capitale previsti per il 2010 sono maggiori rispetto educative rivolte ai ragazzi. Tramite l'Unione è stato ampliato 
allo scorso anno per € 58.333.anche il servizio dei corsi di musica. Grazie alla collaborazione 
Il maggior trasferimento all'Unione, è essenzialmente dei ragazzi dell'ex asilo, è stata messa a disposizione una sala per 
dovuto a minori trasferimenti da Stato e Regione e alla corsi di chitarra, canto, tromba, pianoforte ecc…
diminuzione delle entrate proprie (sanzioni).PUBBLICA ISTRUZIONE
In Unione abbiamo ormai diversi servizi, alcuni gestiti a tre I nostri obiettivi sono: 
comuni altri a quattro. Per poter continuare ad accedere ai - Garantire il diritto allo studio ed assicurare a tutti gli alunni 

pari opportunità contributi, anche se decisamente in calo, presto si dovrà vedere 
- Manutenzione ordinaria e straordinaria delle strutture con quali altri servizi Nonantola vorrà condividere l'esperienza 

pubbliche dell'Unione. 
CONCLUSIONI- Mantenere il servizio di refezione scolastica destinato ai bimbi 
I numeri mostrano la scarsa possibilità di fare investimenti. Per la del nido e agli alunni delle scuole materna ed elementare. 
manutenzione delle strade, ad esempio, riusciamo solo in parte a - Assicurare il trasporto scolastico (gestito in economia dal 
rispondere ai problemi esistenti, pur facendo il massimo sforzo Comune).
possibile.Molta attenzione è rivolta agli alunni disabili o in difficoltà. Il 
Se pensiamo all'edilizia scolastica, insufficiente per quasi tutte le Comune si impegna (con uno stanziamento di € 119.296) a 
nostre scuole, è deprimente sapere che non si vedono a breve mettere a disposizione insegnanti dedicati ad una assistenza 
possibilità concrete per risolvere in modo adeguato questo individuale per favorire l'integrazione di tutti all'interno della 
problema. Se pensiamo a tutto questo, possiamo dire che scuola. Per favorire l'integrazione tra bambini italiani e 
conserviamo, come Comune, il ruolo di primo stranieri è attuato un progetto di mediazione linguistica e 
interlocutore dei cittadini, che riusciamo ancora a gestire culturale. 
servizi che sono un aspetto importante per il mantenimento E' stato istituito un servizio sperimentale di prolungamento 
della coesione sociale, ma non abbiamo le risorse necessarie per dell'orario della scuola elementare per andare incontro 
adeguare le infrastrutture a una realtà che sta cambiando.all'esigenza di alcuni genitori di posticipare l'uscita alle 18. I 

ragazzi sono seguiti da un educatore e la spesa è pressoché a 
Rossella Tagliazucchi - Assessore al bilanciocarico di chi usa il servizio.

I
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a CARITAS parrocchiale è presente nei casi di disagio sociale 
in cui si trovano giovani, adulti ed anziani.
Si propone di dare a tutti la possibilità di fare qualcosa per 

gli altri da cui deriva la vera gioia del dono. Vive nella convinzione 
che tante persone che fanno ciascuna una piccola cosa per gli altri, 
migliorino il mondo. Anche quest'anno l'associazione ha 
proposto, nel contesto del progetto "Percorsi di vita" e in 
accordo con la giornata del Malato, un cammino che toccava 
tematiche fondamentali quali la famiglia, la solidarietà, la 
sofferenza e la fede, per concludersi con la Santa Messa del 9 
maggio in presenza di tutti gli anziani della comunità e i ragazzi 
della Lucciola. Martedì 9 marzo ha avuto luogo nella sala 
parrocchiale un primo dibattito sull'accompagnamento dei 
bambini malati e sui disturbi del comportamento alimentare, con 
la presenza del pediatra Giovanni Palazzi. Lo scorso 27 aprile è 
stato invece trasmesso il film Basta guardare il Cielo di Peter 
Chelsom. La Caritas dell'Unità pastorale di Rami -Ravarino - 
Stuffione si  impegna non solo ad aiutare il prossimo più 
indigente, ma soprattutto nel coinvolgere tutti gli attori sociali, le 
istituzioni e le associazioni di volontariato operanti sul territorio, 
affinché siano tra loro ben coordinate e orientate ad esprimere la 
massima efficienza per il bene comune, attraverso la 
collaborazione e la complementarietà.

CARITAS, TERMINA “PERCORSI DI VITA”

LA CROCE ROSSA IN FESTA
abato 8 maggio in piazza Martiri della Libertà ha avuto luogo la festa 
della Croce Rossa. L'evento è iniziato alle 9.00 di mattina con "Cibo e 
Salute", una tenda attrezzata per misurazione pressione, colesterolo, 

glicemia e trigliceridi con le mitiche crocerossine, che si sono messe a 
disposizione dei cittadini. In tarda mattinata erano previsti giochi e 
intrattenimenti per bambini, a cura del gruppo dei Pionieri della Croce 
Rossa, con il truccabimbi, sculture di palloncini, educazione stradale e 
informazioni sulla raccolta differenziata. Nel pomeriggio, infine, si sono 
tenute simulazioni di  incidenti domestici con indicazioni su come risolverli 
(telefonata 118, informazioni da fornire agli operatori, ecc...).
Per tutta la giornata era attivo un punto informativo dell'associazione, con 
vendita di gadgets della Croce Rossa. La festa è poi culminata attorno alle 
17,00, con il taglio della torta per festeggiare la neonata Delegazione 
Comunale della Croce Rossa, che ha sede in Via Roma al piano terra del 
Municipio. 
Per informazioni: ravarino.cri@gmail.com - Tel. 334/6698806

S
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ul territorio di Ravarino è possibile contare, tra le varie 
associazioni di volontariato, anche sulla Croce Blu che, 
sebbene non abbia una propria sede nel nostro paese, 

svolge una serie di attività di cui possiamo usufruire (pronto 
soccorso, trasporto dializzati, servizi sociali, ecc..). Ricordiamo che 
da mercoledì 12 maggio è iniziato il nuovo corso per volontari 
soccorritori, autisti per servizi sociali e operatori di centralino, 
aperto a tutta la cittadinanza. Chi è interessato a partecipare alle 
attività dell'associazione diventando volontario può rivolgersi a 
una delle seguenti sedi:

Sede di Castelfranco Emilia
Via Andrea Costa, 6 - 41013 Castelfranco Emilia (MO)
Tel. 059 924545 - Fax 059 9530626
info@croceblucastelfranco.org
Orari: tutti i giorni dalle 7 alle 24.

Sede di Nonantola
Largo Caduti sul Lavoro, 5 - 41015 Nonantola (MO)
Tel. 059 547870 - Fax 059 5421093
nonantola@croceblucastelfranco.org
Orari: da domenica a giovedì dalle 7.30 alle 0.30; venerdì, sabato e
prefestivi 24/24 h.

Sede di Bomporto
Via Matteotti, 33/A - 41030 Bomporto (MO)
Tel. 059 909966
Orari: giovedì dalle 20 alle 24 e sabato dalle 8 alle 12.

.

.

.

CROCE BLU SEMPRE PRESENTE

Capita sempre più spesso, per telefono come per strada, che ci 
vengano proposti dei contratti fasulli, talmente credibili che 
finiamo per firmare, illudendoci di aver fatto un grande affare, 
mentre il tempo ci dirà che siamo soltanto stati vittime di una 
vera e propria truffa. Ora, al servizio dei cittadini della provincia 
di Modena, è stato predisposto S.O.S. truffa & C., lo sportello 
telefonico creato per dare un aiuto concreto e tempestivo a tutti 
coloro che sospettano di poter essere , o sono già stati, vittime di 
truffe nei modi più diversi. Contattando gli operatori attraverso 
un numero verde completamente gratuito  sarà possibile 
ricevere i consigli di legali esperti, conoscere e difendere i propri 
diritti e sapere a quale Autorità rivolgersi per denunciare 
l'accaduto. Ecco alcuni esempi di truffe e situazioni a rischio: 
firmare un contratto per strada che non riporta i termini per la 
disdetta,  l'attivazione sul contratto telefonico di numeri speciali 
o servizi non richiesti, il mancato recapito di un prodotto 
acquistato via internet ; ricezione di mail da istituti bancari che 
richiedono dati personali o codici di accesso privati relativi al 
proprio conto.
L'operatore risponde tutti i giorni dalle 9 alle 13 e dalle 15 alle 18 
(escluso il sabato pomeriggio e la Domenica).
 
NUMERO VERDE: 800.631.316 - FAX: 059/255.937
E-MAIL: info@sostruffa.it

S.O.S. TRUFFA & C.,
PER SMETTERE DI ESSERE RAGGIRATI 

el 2009 abbiamo realizzato 405 prelievi, pareggiando quelli 
del 2008, ma con 35 donatori in meno, nella prima parte di 
quest'anno invece siamo fieri di poter contare su 25 nuovi 
donatori. Dobbiamo molto ai cittadini che ci danno un 

contributo sempre maggiore donando il proprio sangue". Sono 
queste le prime parole che Gianni Benincasa, presidente dell'Avis 
di Ravarino, utilizza per trarre il bilancio dell'attività 
dell'associazione ravarinese. "L'anno scorso - continua il 
responsabile - abbiamo ritirato oltre 1000 euro per il 5 per 1000. 
Sono soldi che ci sono stati molto utili perché dovevamo fare i 
conti con spese piuttosto ingenti, il denaro che ci resta a 
disposizione basterà per raggiungere i nostri obiettivi". L'Avis, 
inoltre, organizza una serie di visite in concomitanza alla fiera di 
Ravarino. Il 4 giugno presso il camper dell'associazione è prevista 
la misurazione della pressione arteriosa e dell'emoglobina. Il 12, 
dalle 7.30 alle 11.00, ci sarà il prelievo del sangue mentre in serata 
avverrà il controllo gratuito dei nei. Il 13 giugno infine avrà luogo la 
"Festa del donatore" che si concluderà con la premiazione dei 
donatori benemeriti. Gianni Benincasa conclude ricordando, a 
nome di tutta l'associazione, Alberto Ferrari, vicepresidente 
dell'Avis locale per 30 anni, e Marianna Bergamini, consigliere e 
donatrice. Alle famiglie di entrambi, venuti a mancare quest'anno, 
vanno le più sentite condoglianze da parte di tutta l'associazione, 
in ricordo del loro impegno e del lavoro svolto.

AVIS, UN BILANCIO DELL'ATTIVITA’

Alcuni volontari della Croce Rossa di Ravarino.



5

Rinnovamento e Solidarietà            Segue da pag. 4

NESSUNA NOVITA' DALLA NUOVA 
GIUNTA COMUNALE

In data 15 aprile 2010 in sede di Consiglio Comunale si è discusso il 
Bilancio di Previsione 2010; il nostro gruppo ha evidenziato che si 
tratta sempre del solito bilancio di ordinaria amministrazione e 
pertanto senza alcuna novità. Esso risente fortemente degli errori 
di una sinistra che sta governando dimostrando un'assoluta 
incapacità di guardare al futuro.
Alcuni esempi? La non attuazione dell'area Produttiva a Stuffione 
nonostante si fossero presentate occasioni d'oro e la conseguente 
mancanza di risorse per l'attuazione anche dei programmi di 
recupero dei così detti "beni non strategici" (ex Asilo ed ex Casa di 
Riposo Calanchi, nonché la ex scuola elementare di Rami), che 
versano in uno stato di abbandono e di forte degrado; il mancato 
adeguamento da oltre un ventennio del PRG che ha causato un 
profondo scollamento con la realtà economico e sociale del nostro 
territorio.
A nostro avviso manca un vero programma amministrativo che 
deve essere basato sulla razionalizzazione delle risorse, attuando, 
con la contingente situazione di crisi sul versante delle spese, una 
politica di oculatezza e di monitoraggio delle spese stesse. Non si 
deve incorrere in errori che possono comportare, come in passato, 
pesanti oneri a carico dell'amministrazione e quindi del 
contribuente, quali: spese consistenti per contenziosi; maggiori 
spese per esecuzioni di opere pubbliche (vedi: l'illuminazione di 
500 metri di via Vaccara; i 3 dossi a Rami in via Giambi quando 
erano sufficienti 2; il ponte in via Rugginenta sul Dogaro Levante 
che così realizzato è pericoloso per la viabilità; la poco funzionale 
rotatoria di Case Nuove, ecc.).
Non ci sarebbe tanto da preoccuparsi sul mantenimento di un 
buon livello dei servizi, se le scelte programmatiche fossero ben 
pianificate e attuate con la parsimonia dovuta, come buona norma 
nella gestione del danaro pubblico. Si potrebbe ad esempio 
utilizzare una parte dei 180.000 € per la sola messa in sicurezza di 
Via Gramsci e destinare la rimanente somma a sostegno delle 
famiglie in difficoltà e delle imprese, per dare maggiore impulso 
all'economia.

Le ragioni principali per cui abbiamo votato contro l'approvazione 
del bilancio, sono:
1- I trasferimenti all'Unione del Sorbara con la loro sistematica 
tendenza all'aumento: + 12% per la spesa corrente pari a 78.000 €, 
passando da € 646.000 nel 2009 a € 724.000 nel 2010, in aggiunta a 
quelli in conto capitale di € 60.638. 
2- L'addizionale comunale IRPEF  - con applicazione dell'aliquota 
massima dello 0,80%, vengono penalizzati i redditi dei lavoratori 
dipendenti e dei pensionati, per un'entrata pari a € 650.000 (con + 
6,38% rispetto al gettito 2009). A ciò si aggiunge anche 
l'addizionale IRPEF Regionale che viene detratta anch'essa 
direttamente dalle buste paga e dalle pensioni.
3- L'ICI (Imposta Comunale Immobili)  - Detta imposta è stata 
abolita per la prima casa dal governo di centro destra; però il 
comune non ha subìto alcuna penalizzazione in quanto le mancate 
entrate vengono recuperate con pari trasferimento dallo Stato. Per 
gli altri immobili il gettito previsto per il 2010 sarà € 890.000 e non 
ci saranno variazioni di aliquote rispetto il 2009, anche se a nostro 
parere si poteva diminuire l'aliquota ordinaria (da anni al 6,90 per 
mille, quasi al massimo del 7 per mille) di un 0,20 per mille sui 
terreni e fabbricati produttivi, dando un segno di inversione di 
tendenza nella pressione fiscale. Suggeriamo, da anni, anche 
l'esenzione ICI sui nuovi insediamenti produttivi nell'area 
Abrenunzio di Stuffione, come incentivo agli imprenditori per 
invogliarli a investire in tale area.

4- I servizi a domanda individuale - Evidenziamo a tale proposito 

delle incongruenze, se non delle illegittimità che riguardano gli 

scaglioni ISEE (Indicatore della Situazione Economica 

Equivalente) per la determinazione delle rette a carico delle 

.
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gruppo di Minoranza
Capogruppo Federica Calvi 

RINNOVAMENTO E SOLIDARIETA' - RAVARINO   

gruppo di Maggioranza
Capogruppo     Stefano Conventi  

Il 15 aprile è stato approvato il bilancio di previsione 2010. 
Predisporre il bilancio non è stato facile: l'Amministrazione 
Comunale, in carica da meno di un anno, ha dovuto fare i conti con 
una situazione economica che ha ridotto le risorse disponibili. Si è 
cercato di usare al meglio queste risorse per dare risposte ai 
bisogni di Ravarino ascoltando le proposte dei cittadini.

INVESTIMENTI PER RIQUALIFICARE I CENTRI ABITATI
Abbiamo messo a bilancio 340.000 €, finanziati con un mutuo, per 
interventi di riqualificazione urbana: 180.000 mila saranno spesi 
per la sistemazione di Via Gramsci, che ormai da troppi anni versa 
in uno stato di evidente degrado. Il resto della somma servirà per 
altri interventi in strade adiacenti a Via Gramsci e per asfaltare 
Piazza Aldo Moro a Rami. Per quanto riguarda Stuffione, 
l'Amministrazione si è impegnata, fin da ora, a destinare ad 
interventi su Via Matteotti tutte le risorse che potranno essere 
reperite nel 2011.

ATTENZIONE PER LE FAMIGLIE IN DIFFICOLTA'
La crisi economica ha messo e sta mettendo in difficoltà molte 
famiglie. Per questo, l'Amministrazione Comunale ha deciso di 
non aumentare nessuna delle rette dei servizi a domanda 
individuale, come trasporto scolastico, asilo nido, mensa ecc... 
Questa scelta ha l'obiettivo di non incidere ulteriormente sui costi 
delle famiglie che in questi mesi hanno visto ridurre, o anche venir 
meno, i propri stipendi. Contemporaneamente, attraverso 
l'Unione del Sorbara, il Comune riconosce aiuti economici a chi è 
colpito dalla crisi: si tratta di piccoli contributi che consentono di 
alleviare le situazioni di maggiore difficoltà.

UN COMUNE PIU' VIVO E DINAMICO
La nostra Amministrazione ha favorito la nascita sul territorio di 
nuove associazioni di volontariato che svolgono importanti 
funzioni di carattere sociale. L'Auser ha avviato un servizio di 
trasporto sociale e socio-sanitario che ha da subito incontrato il 
favore di tanti cittadini. Contemporaneamente, è nata a Ravarino 
una delegazione della Croce Rossa Italiana con la quale il Comune 
ha stipulato una convenzione, non onerosa per il bilancio 
comunale, che prevede la distribuzione, in collegamento con i 
servizi sociali e la Caritas, di beni di prima necessità per le persone 
bisognose. La C.R.I. è poi attiva, alcune sere la settimana, con 
un'ambulanza per servizi di emergenza. Proprio in questi giorni, 
anche la Croce Blu ha chiesto uno spazio per poter essere più 
presente a Ravarino.

DA PDL E LEGA NORD UN VOTO CONTRARIO CON 
ARGOMENTI DEBOLI
Ci sono sembrate, quelle della Giunta, scelte di buonsenso 
largamente condivisibili. In Consiglio Comunale abbiamo assistito 
alla minoranza Pdl-Lega che non ha presentato per il Bilancio 
nessuna proposta alternativa (emendamenti) e ha votato contro 
con lo sguardo rivolto al passato, adducendo il più delle volte 
motivazioni legate a fatti accaduti nelle precedenti legislature e 
con altri amministratori. Nella loro dichiarazione di voto per il 
bilancio di previsione 2010 hanno contestato, ad esempio, la poca 
funzionalità della rotonda e del ponte realizzati in Via Rugginenta 
nel 2003.
Hanno poi affermato che nel 2010 aumentano per il Comune sia le 
entrate tributarie che i trasferimenti dello Stato. La verità è che il 
Comune iscrive a bilancio le somme che lo Stato dovrebbe versare, 
ma queste non coincidono mai con quelle che lo Stato 
effettivamente dà; ne sono un esempio le entrate che lo Stato 
dovrebbe riconoscere ai Comuni in seguito all'abolizione dell'Ici 
sulla prima casa, che risultano ogni anno inferiori a quanto i 
Comuni certificano come credito.
Tra i lavori pubblici, il gruppo di minoranza invoca la sistemazione 
dell'uscita in strada di un palazzo privato di Casoni, situato dietro il 
bar. Occorre sapere che in questo caso il Comune non ha nessun 
titolo per intervenire: chi ha costruito la palazzina sapeva 

.

.

.

.

LE NOSTRE SCELTE PER RAVARINO
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SENTIMENTI CHRISTIAN
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Cell. 349 0809424

CAMION CON GRU A POLIPO

LAVORI DI FACCHINAGGIO E GIARDINAGGIO

RECUPERO ROTTAMI FERROSI E METALLICI

dal 1859
LA BANCA DEL TERRITORIO

Filiale di
RAMI - RAVARINO

Via Vivaldi, 11/C - tel. 059 800097
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famiglie, sia per il trasporto scolastico, che per quelle dei servizi 

del nido. E' stato disposto che per coloro che superano l'ultimo 

scaglione di reddito (oltre i 18.000 €), il trattamento sia diverso a 

seconda che presentino o no il certificato ISEE. Ciò costituisce una 

discriminazione in quanto, nel secondo caso, non presentando il 

certificato ISEE, viene richiesta una maggiorazione della retta.

5- Mutui -  le rate dei mutui in ammortamento ammontano per il 

2010 a circa 490.000 €, con un importo delle sole quote capitale di 

€ 272.450. Sottolineiamo che la sommatoria dei debiti residui di 

tutti i mutui, è al 31/12/2009 di 4.311.000 €, importo che ripartito 

fra i 6300 abitanti di Ravarino genera un debito pro-capite di 684 €, 

bambini compresi.

6- Pressione Tributaria -  Passa da 301 € del 2009 a 307 € nel 2010 

con un incremento del 2%. 

7- Sicurezza - non sono state stanziate risorse per la sicurezza dei 

cittadini. Abbiamo visto soltanto nel piano triennale degli 

investimenti la cifra di 15.000 € per la eliminazione di zone buie 

nei parchi, (peraltro sollecitate in passato dal nostro gruppo per 

dare maggiore sicurezza), la cui realizzazione però slitta al 2011. 

Sollecitiamo questa amministrazione per l'istituzione di un Corpo 

di Volontari (come prevede la Legge Regionale 24/03 e la legge 

94/09 del centro destra) organizzato come la Protezione civile di 

Ravarino, per lo svolgimento di funzioni a supporto ed in 

collegamento con i Vigili Urbani,  come servizi di sorveglianza di 

punti sensibili, quali scuole, parchi pubblici, ecc.. . 

8- Viabilità - il nostro gruppo propone alcuni interventi che 

riteniamo urgenti e non più differibili:

a) l'allargamento dell'innesto di Via Nuova con la strada 

provinciale SP 1 "Sorbarese", questione annosa che si può risolvere 

con la collaborazione anche dell'Amministrazione provinciale e la 

disponibilità dei proprietari;

b) la sistemazione dell'uscita pericolosa, sulla provinciale SP1, 

del palazzo a Casoni, a ridosso della curva, (palazzo di 9 

appartamenti costruito dietro il bar e il forno Secchia); vicenda da 

anni sollecitata su cui ci sono stati impegni formali di soluzione da 

parte delle precedenti amministrazioni, in quanto responsabili di 

tale situazione.

Cambiano i suonatori ma la musica è sempre quella!

perfettamente, fin dall'inizio, che l'unica uscita possibile era su Via 
Argini e, anzi, quando fu il momento rifiutò di partecipare alla 
lottizzazione di Via Allende che gli avrebbe consentito un secondo 
sbocco sulla stessa Via Allende. Ora la striscia di terreno che separa 
il cortile della palazzina in questione da Via Allende è di proprietà 
privata e non comunale.
In compenso, la minoranza ha preso le distanze dal progetto di 
riqualificazione di Via Gramsci, considerato troppo oneroso 
nonostante sia stato realizzato in economia, senza spese in 
consulenze esterne.

ISEE: LA NOSTRA DISPONIBILITA’  A RIVEDERE I 
REGOLAMENTI
In occasione della seduta del 15 aprile, la Giunta Comunale ha 
confermato, per le rette dei servizi a domanda individuale, gli 
scaglioni Isee (Indicatore della situazione economica equivalente) 
degli anni precedenti, prevedendo sconti sulla retta per chi ha 
condizioni economiche più disagiate. La delibera è stata fatta nel 
rispetto dei regolamenti per l'asilo nido e il trasporto scolastico 
approvati nel 2008 senza nessun voto contrario. Tuttavia, sono ora 
emerse in Consiglio Comunale alcune considerazioni 
sull'ampiezza delle fasce di reddito rispetto alle quali siamo 
disponibili al confronto. 

A PROPOSITO DI UNIONE
Anche sul bilancio dell'Unione abbiamo lavorato per ridurre le 
spese correnti. Contemporaneamente, però, sono notevolmente 
diminuiti anche i trasferimenti statali, regionali e le entrate 
proprie. Queste mancate entrate hanno comportato per il 
Comune di Ravarino un maggior trasferimento complessivo 
all'Unione per € 58.333. 

I TEMI TRATTATI NEL CONSIGLIO DEL 29 APRILE
Il 29 aprile il Consiglio ha approvato i seguenti ordini del giorno: 
convenzioni per il servizio riguardante i cani randagi, convenzioni 
per la tutela e il controllo dei felini, vendita della proprietà 
"Donazione Cremonini"; una modifica al regolamento per 
l'esecuzione di lavori, forniture e servizi in economia, il protocollo 
d'intesa per la definizione e l'organizzazione dello sportello unico 
per le attività produttive (SUAP) a livello "distrettuale", una 
variazione di bilancio per la manutenzione straordinaria di strade e 
piazze comunali  e il rendiconto della gestione 2009.
I primi 4 punti sono stati approvati all'unanimità e solo in due casi 
la minoranza ha votato contro.
Questo ci fa sperare che anche in futuro la volontà di 
collaborazione prevalga sulle posizioni per partito preso.

.
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ualcosa X (per) qualcuno” vuole essere uno spazio a 
disposizione dei cittadini di Ravarino che vogliono 
lasciare messaggi e mettere a disposizione degli altri 

le proprie idee ed esperienze.
Ecco alcuni dei messaggi arrivati alla nostra redazione:

1) "Ci vorrebbe uno spazio sul giornalino comunale che dia 

l'opportunità alla gente di poter dire delle cose... anche 

superficiali". 

Federica Ferrari

2) "Ma quei capannoni vuoti ai piedi del ponte di Bomporto 

(vicino "Osteria del Vento") non si possono trasformare in un 

posto straordinario per i giovani?" 

Stefano

3) "Vi racconto la mia avventura con Satcom. Ad agosto 2009 ho 

chiamato la società per fissare un appuntamento, il responsabile si 

è presentato elogiando la velocità e l'affidabilità del loro servizio, 

così abbiamo stipulato il contratto per una fornitura che 

comprendeva una connessione adsl a 3 mega di velocità in 

download e il trasferimento del numero di telefono da Telecom a 

Satcom. Qualche giorno dopo, però, lo stesso responsabile mi ha 

chiamato, spiegandomi che non era più possibile avere il servizio 

telefonico poiché il segnale non lo consentiva. Ad ogni modo, alla 

fine di settembre i tecnici hanno installato tutto il necessario e la 

connessione sembrava andare bene, almeno fino al 15 dicembre 

circa, momento in cui sono cominciati i veri problemi: non 

riuscivo a collegarmi, a volte anche per 3 o 4 giorni consecutivi.

L'azienda mi ha spiegato che si trattava di un problema all'antenna 

trasmittente centrale, situata nei pressi del campo sportivo di 

Ravarino. 

Dopo averli contattati via mail e telefonicamente, ho deciso di 

spedire una raccomandata con ricevuta di ritorno per sapere 

quando avrebbero risolto l'inconveniente, ma di risposte non me 

ne sono arrivate…

Alla fine mi ha contattato il tecnico di zona e mi ha detto che il 9 

febbraio sarebbe venuto a girarmi l'antenna verso il campanile di 

Stuffione, in quanto, finalmente, era riuscito ad installare un 

ripetitore per la nostra zona. 

Mi ha informato che il disguido tecnico era generato fin dall'inizio 

da alcuni alberi che ostacolavano il mio segnale. Morale della 

favola: gli alberi sono lì da quando esiste Stuffione, Satcom non 

poteva non saperlo, eppure mi hanno proposto un contratto del 

valore di 40 euro, che ho dovuto pagare sin da subito, in attesa di 

poter installare il ripetitore sul campanile. Voi paghereste la 

bolletta della luce senza averne fornitura per giorni interi?" 

Christian

 

Per lasciare un messaggio sul QXQ rivolgersi all'Ufficio cultura: 

tel.: 059/800814 - mail: cultura@comune.ravarino.mo.it

.

.

ltre 160 persone hanno partecipato alla prima festa dell'Anpi di Ravarino, organizzata lo scorso 
17 aprile nella grande sala del circolo Arci. Dopo una gustosa cena a base di polenta e costine, 
la serata è proseguita con musiche, balli e poesie dialettali di Chira Sentimenti.

All'iniziativa hanno partecipato alcuni ex partigiani e rappresentanti dell'Anpi provinciale di Modena, 
tra cui la presidente Aude Pacchioni che, nel suo intervento di saluto, ha ricordato l'importanza dei 
valori che hanno animato la Resistenza e la Costituzione: "Ogni cambiamento della Costituzione deve 
essere fatto tenendo come riferimento quegli stessi valori di libertà e democrazia". Sul palco con lei 
anche il sindaco, Marino Gatti, e la responsabile dell'Anpi di Ravarino, Luisa Guizzardi. La serata ha 
visto la partecipazione straordinaria del disegnatore di Rainews 24, Gianni Carino, che ha realizzato 
per i presenti simpatici ritratti e caricature. 
L'Anpi, Associazione Nazionale Partigiani Italiani, raccoglie i cittadini che credono nella validità dei 
principi della Costituzione e su questo tema si propone di organizzare anche a  Ravarino diverse 
iniziative. 
Referente: Luisa Guizzardi - tel. 059 900249

L'ANPI FESTEGGIA GUARDANDO AL FUTURO

I RAVARINESI RICORDANO IL 22 APRILE
n occasione del 65° anniversario della liberazione di 
Ravarino, avvenuta tra il 21 e il 22 aprile del 1945, tre giorni 
prima della data ufficiale del 25, si è svolta nel nostro 
comune una cerimonia itinerante che ha toccato Ravarino, 

Stuffione e, per la prima volta, anche la frazione di Rami, dove una 
corona è stata deposta nell'aiuola all'inizio di Via della Resistenza. 
L'iniziativa, cui hanno aderito tutte le forze politiche di Ravarino, 
ha visto la partecipazione di moltissimi cittadini, la presenza della 
Protezione Civile ed è stata accompagnata dalla banda di 
Crevalcore che ha proposto alcuni dei brani più toccanti della 
Resistenza. A Ravarino è stata celebrata una messa 
commemorativa; la manifestazione è terminata al cinema Arcadia 
con la proiezione del film sulla strage di Marzabotto "L'Uomo che 
verrà". Nel 2011 la celebrazione conclusiva si terrà a Stuffione, nel 
2012 a Rami. 

ome anticipato nel precedente articolo, faremo 
insieme una passeggiata nel passato, scoprendo le 
caratteristiche e le origini del nostro territorio: 
dunque una buona dose di curiosità ci sarà utile! È 

molto difficile risalire a vicende che sono successe 
attraverso i secoli nei luoghi in cui viviamo, spesso quindi ci 
si rifugia nella fantasia per dare vita alla storia, così come ha 
fatto l'appassionante Maestro Lodi in uno dei suoi scritti, 
Sotto i camini dell'Emilia, in cui viaggia nel tempo 
dialogando con personaggi lontani e amici compaesani. I 
nostri primi passi ci conducono ai confini di Ravarino, un 
tempo colonizzato dai Romani, dove stava un Moro Storto, 
ovvero un gelso storto, da cui ha preso nome la via che 
costituisce una testimonianza di decumano romano 
insieme alla perpendicolare via Muzza, un tempo Mucia. È 
vissuto per ben otto secoli e grazie alle storie del Maestro 
Lodi possiamo averne una vivida immagine che lo fa rivivere 
nei nostri pensieri: " …come può essere veramente 
scomparso il Moro Storto se ancora per tante notti io vi 
sono, con mia madre specialmente, con mio padre e con 
diversi di voi…". Vicende familiari, giochi con gli amici 
d'infanzia, simpatici aneddoti animano il piccolo quartiere 
descritto nel racconto conclusivo del libro. Così, se 
chiudiamo gli occhi possiamo provare ad immaginare 
bambini che corrono e gridano negli ampi cortili di case con 
conigli e galline, in lontananza lavoratori nei campi e, 
imponente nel paesaggio, il nostro Moro, con bacche nere e 
dolci nascoste dalle rigogliose foglie che quasi vogliono 
cercare di avvolgere il tronco e la sua evidente difformità. E, 
chissà, se questo gelso fosse stato normale forse non ce ne 
saremmo nemmeno accorti. Anche un albero imperfetto 
può costituire un tassello importante della storia e creare 
uno spirito di unione con chi ha vissuto prima di noi: tante volte 
abbiamo percorso questo luogo senza domandarci il suo passato 
ed ora abbiamo qualche piccola risposta: magari ora, una notte 
potremo incontrarci anche noi con il moro insieme alla nostra 
famiglia e assaporarne i frutti.
                                                                        Laura Piccinini

I SENTIERI DELL'ARTE QXQ (Qualcosa X Qualcuno)

“
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Via G. Bruno, 3/1 - NONANTOLA (MO)
Tel. 059 548438

autduemila@virgilio.it - www.autoscuola-2000.it

di Stefano Pederzoli

Patenti A-B-C-D-E-CAP - RINNOVI
I NOSTRI SERVIZI?

Quiz con computer a scuola, a casa e su interet
Aula multimediale - Corsi particolari per ciclomotori e recupero punti

Corsi appositi per stranieri
E I VEICOLI?

Autovetture dotate di ABS, servosterzo e climatizzatore
Moto BMW con iniezione elettronica, catalizzata e ABS

Esami di guida B a Nonantola
Sconti per i non residenti

Qualità, professionalità e cortesia al vostro servizio

Nataly
ONORANZE FUNEBRI 

Fiorista e Marmista in sede
Reperibilità e servizio continuativo 24 ore su 24

Tel. 059 905102 - 905322 - 909470
Via Roma, 286 - 41017 RAVARINO (MO)

Nei momenti più difficili della tua vita
rivolgiti a chi conosci,

a chi può consigliarti al meglio senza intermediari,
a chi puoi trovare vicino a casa tua.

ata 25 anni fa grazie all'impegno del prof. Angelo Zanfi, la pallamano a Ravarino, 
affiliata al Circolo Arci -Uisp, viene sempre più presa in considerazione dai giovani 
del paese.

Quest'anno si sono disputati ben quattro campionati di varie categorie: Serie C, under 14, 
under 16 e l'under 18 nazionale in collaborazione con la pallamano Carpi. Questi ultimi 
hanno potuto partecipare a Pasqua, unica squadra italiana invitata,alla YOUTH CUP 2010, 
un prestigiosissimo torneo che si svolge ogni anno in Lussemburgo.
E' stata l'occasione giusta per poter fare un'importantissima esperienza, i ragazzi hanno 
vissuto 'la squadra' per tre lunghi giorni, i genitori si sono divertiti e i piccoli under 14 
hanno potuto misurarsi con una formazione locale.
Concludiamo ricordando un grande opportunità per il prossimo anno: i ragazzi dei paesi 
limitrofi si stanno avvicinando a questo sport e chiedono di venire a giocare a Ravarino, 
sotto la guida esperta di uno dei pionieri della pallamano italiana.

RINASCE LA PASSIONE PER LA PALLAMANO RAVARINESE
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L
e cose non sono andate esattamente come ci saremmo impegni e difficoltà, sta mettendo a punto un sempre crescente 
aspettati alla vigilia: mentre la nostra squadra di seconda numero di iniziative grazie all'impegno di dirigenti e collaboratori. 
Divisione ha dominato e vinto il campionato, rendendosi Il fiore all'occhiello è senz'altro la nascita di Basserville, una 

protagonista di un'impresa senza precedenti che l'ha vista perdere settimana di sport e vacanza sulla riviera romagnola con i nostri 
una sola partita su 22, la formazione di Prima Divisione ha avuto un istruttori, progetto di cui andiamo particolarmente fieri e che 
cammino difficile, con un girone veramente agguerrito e qualche speriamo venga apprezzato, premiando così gli sforzi di chi vi ha 
problemino che ci ha comunque portato ad un più che onorevole creduto dedicandoci tempo ed energie.
quarto posto, pur sempre un bel risultato. Il nostro auspicio è che Basser cresca ancora e si rafforzi sempre 
Per quanto riguarda le formazioni giovanili mi preme sottolineare i più, confermandosi per la bella realtà in cui noi riponiamo tutta la 
progressi ed i miglioramenti generali visti in tutti i gruppi durante nostra fiducia.
lo svolgimento della stagione, un segno di impegno da parte di Dopo l'estate quando ricaricate le batterie saremo di nuovo in 
atlete ed allenatori, il tutto condito anche da qualche bel risultato e palestra per far sentire il nostro grido: FORZA BASSER!
piazzamento di prestigio.
Questo è anche il secondo anno di Basser volley, la nostra società                                                                     Marcello Marchetti
allargata alle altre realtà del territorio del Sorbara, pur tra mille 

VOLLEY: LA BASSER CRESCE E LA SECONDA DIVISIONE VINCE

ontinua l'intensa attività dello Shotokan Karate Club Chikara ricordato il maestro Maurizio Moggi, bimbi e amatori del Club 
che, tra grandi eventi e piccole imprese, sta consolidando Chikara erano presenti  anche ai tornei nazionali UISP, dove hanno 
sempre più la propria posizione nel panorama italiano di ottenuto ottimi risultati e vari piazzamenti sul podio mentre tra il 7 
questa disciplina. Quest'anno nella palestra di Ravarino ha e l'8 maggio ha avuto luogo la sfida più recente, con la trasferta a 

avuto luogo uno stage nazionale di combattimento kumite per Piombino in occasione del campionato nazionale. A Ravarino gli 
adulti con due famosi maestri giapponesi: Shirai e Naito. Il kumite allenamenti procedono in una piacevole armonia, negli sguardi dei 
(il termine può essere tradotto in 'combattimento')è un particolare karateki, un'ottantina tra bambini e adulti, provenienti da tutta la 
ramo del karate che richiede la presenza di un avversario. All'evento provincia di Modena, da Crevalcore e, naturalmente, dal nostro 
erano presenti circa 500 cinture nere provenienti da tutta Italia e comune, è possibile leggere una serenità che non ha prezzo. 
una decina di atleti del gruppo ravarinese. Domenica 7 marzo Probabilmente questo conta più di ogni medaglia.
invece i ragazzi hanno partecipato alla fase nazionale del Trofeo 
delle regioni, ancora una volta nella palestra dell'Arci. Come ha Per informazioni: Circolo ARCI 059 905053.
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